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Herrn Stadtverordnetenvorsteher 
Thomas Zarda 
Rathaus 
65510 Idstein 
 
 
 
Antrag 
 
der SPD-Fraktion betr. „Runder Tisch zum Thema »Waldzustand und Zukunft des 
Idsteiner Stadtwaldes«“ 
 
 
 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
 
Der Magistrat wird beauftragt, einen „runden Tisch“ zum Thema „Waldzustand und 
Zukunft des Idsteiner Stadtwaldes“ einzuberufen, um die gegenwärtige Situation mit 
Akteuren aus Verwaltung, Forstwirtschaft, Wissenschaft, Naturschutzverbänden und 
fachkundigen Bürger*innen zu erörtern und gemeinsam Lösungen für die Zukunft zu 
entwickeln, die wertsichernd auf den Aufbau klimastabiler Mehrgenerationenwälder 
und eine bodenschonende Bewirtschaftung ausgerichtet sind. 
 
 
Begründung: 
 
Die trockenen Sommer der vergangenen Jahre, deutlich verringerte Bodenfeuchte und 
Wasserverfügbarkeit und ein massiver Schädlingsbefall haben den Idsteiner Stadtwald 
in erheblichem Umfang geschädigt. Insbesondere die Fichte, als eine der verbreiteten 
Baumarten, war betroffen und musste großflächig gerodet werden. Im Ergebnis sind 
große Kahlschläge zu bilanzieren. Wirtschaftliche Erträge durch Holzeinschlag werden 
auf diesen Flächen erst in ferner Zukunft zu erzielen sein. Zusätzlich sind gravierende 
ökologische Beeinträchtigungen zu konstatieren, weil zentrale Funktionen des Waldes 
(z.B. Sauerstoffproduktion, Kühlungsfunktion, Kohlenstoffsenke, Grundwasserbildung, 
Regenrückhaltung, Erosionsschutz, Habitat) nicht oder nur noch sehr eingeschränkt 
erfüllt werden können. Darüber hinaus führte der Einsatz von schwerem Gerät bei der 
Holzernte im Bestand zu z.T. irreversiblen Bodenschäden (Verdichtung, Verpressung, 
Substratverlust) im Bereich der Fahrspuren. 
  
Es ist unsicher, ob Aufforstungsmaßnahmen auf Dauer greifen oder gegengesteuert 
werden muss. Die mechanischen Schädigungen des Bodens wirken sich negativ auf 



das Bodenleben, die Humusbildung und -qualität sowie die Versickerung aus, so dass 
der Oberflächenabfluss begünstigt wird. Vor dem Hintergrund sollen am runden Tisch 
die notwendigen Schritte zur Entwicklung von klimastabilen Beständen im Idsteiner 
Stadtwald und deren bodenschonende Bewirtschaftung von Expert*innen erörtert und 
zur Umsetzung vorbereitet werden. 
 

 
Marius Weiß 
(Fraktionsvorsitzender) 


